
 

1. Au futur, les verbes du 3ème groupe obéissent à plusieurs règles : 

o On prend l’infinitif, et on ajoute les terminaisons : 
-ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont 

Exemples : ……………dormir	➞	dormir	+ 	terminaison	➞	nous	dormirons……… 

o On ôte le –e final de l’infinitif puis on ajoute les terminaisons :  
-ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont 

Exemples : ………	prendre	➞	prendr	+ 	terminaison	➞	je	prendrai…………… 

   ………	tordre	➞	tord	+ 	terminaison	➞	je	tordrai…………… 

o On ajoute  un ou deux –r au radical puis on  ajoute les terminaisons : 

	 Exemple : ……	………	courir	➞	courr	+ 	terminaison	➞	je	courrai…………………… 

2. Quelques verbes du 3ème groupe au futur : 

o Au futur, le radical des verbes peut être identique à celui de l’infinitif, 
mais il peut aussi être modifié. 

être aller faire dire
je serai j’irai je ferai je dirai
tu seras tu iras tu feras tu diras

il, elle, on sera il, elle, on ira il, elle, on fera il, elle, on dira
nous  serons nous  irons nous  ferons nous  dirons
vous  serez vous  irez vous  ferez vous  direz

ils, elles  seront ils, elles  iront ils, elles  feront ils, elles  diront

Le futur simple de quelques 
verbes du 3ème groupe



o Au futur, les verbes avoir, voir, devoir, vouloir et pouvoir changent de 
radical. 

 

                        Les verbes revoir et entrevoir se conjuguent comme voir
 :

je reverrai, tu entreverras
.

Je retiens
Reconnaitre

avoir voir devoir
j’ aurai je verrai je devrai
tu auras tu verras tu devras

il, elle, on  aura il, elle, on  verra il, elle, on  devra
nous aurons nous verrons nous devrons
vous aurez vous verrez vous devrez
ils auront ils verront ils devront

vouloir pouvoir
je voudrai je pourrai
tu voudras tu pourras

il, elle, on  voudra il, elle, on  pourra
nous voudrons nous pourrons
vous voudrez vous pourrez
ils voudront ils pourront


